Cause Communes



AINAY-LE-CHÂTEAU ■ Depuis plus de cent dix ans le village accueille des patients souffrant de troubles mentaux

Une commune qui intègre la différence

Les qualités environnementales et de vie d'Ainay participent depuis plus de cent dix ans au succès de l'accueil familial thérapeutique du centre hospitalier.

Florence Néel-Farina

florence neel-faring@centrefrance.com

nstallée confortablement entre le département du Cher et la forêt de Troncais, la tranquille commune d'Atnay-le-Château est loin d'être comme les autres.

En déptt d'une superficte réduite, le village possède en effet un magnifique patrimoine médiéval (votr encadré ct-dessous). Mats surtout depuis plus de cent dix ans, Ainay-le-Château accueille des patients souffrant de troubles mentaux.

Un esprit bienveillant

Tout a débuté en 1900 avec la création d'une colonte familiale sous l'égide du docteur Lwoff. Les nourricters étalent essentiellement des agriculteurs de la commune qui hébergeatt des patients mascu-

Au fil des ans et de l'évolution de la législation, la colonte familiale est devenue en 1992 l'accueil familial thérapeutique. Vingt-six familles (*) accuellent des patients à Ainay, sous le contrôle du centre hospitalier spécialisé interdépartemental (CHSI).



AMBIANCE. Pour Christophe Cinier et Jean-Claude Lardy. l'esprit de tolérance des habitants d'Ainay-le-Château est l'une des clefs de la réussite de l'accueil familial thérapeutique. PHOTOS CÉCLE CHAMPAGNAT

sotent mieux sélectionnés. mieux formés et mieux rémunérés, le succès de l'accuell familial thérapeutique est aussi lié l'état d'esprit bienveillant qui règne dans la commune. selon Jean-Claude Lardy. le directeur du CHSL « On trouve à Ainay une tolérance inimaginable. Nous avons de très nombreux exemple d'habitants qui Bien que les accueillants ont été élevés avec des pa-

tients. Il règne une osmose que l'on ne trouve pas en ville. L'accuetl familial thérapeutique tel qu'on le pratique ici ne serait d'atlleurs pas fatsable en

chargé de communication au CHSI et surtout Castelainaisten de toujours de renchérir : « Je me souviens que lorsque l'étais petit, on côtovait les pa-

tients tous les jours. Pour nous, ils font partie de notre quotidien. On les croise au café, dans les commerces, les associations, aux manifestations sportives, aux cérémontes... Ca Et Christophe Cinier, fait partie de la vie pour un Castelainaisien. Ce n'est pas explicable, c'est comme ca. »

Cette qualité de vie et de prise en charge a même attiré sur Ainay-le-Château certaines familles qui souhaitaient expressément deventr accueillants, « Je suis tombé amoureux de la prise en charge, se souvient cet accueillant, ancien enseignant dans la région parisienne. Ici, les patients arrivent à s'intégrer. Tout le monde toue le teu. »

(*) En tout le CHSI emplote 198 familles reparties sur 35 communes autour d'Ainay-le-Château.

REPÈRES

Situation

Ainay-le-Château est située à 45 km au nord de Montlucon, juste après la forêt de Tronçais. La commune est implantée surle canton de Cérilly. Elle est traversée par la Marmande et la Sologne. Le département du Cher se trouve à moins de 300 mètres du pont.

Population

1.065 habitants, selon les dernières estimations de



l'INSEE, En 1876, la population était montée à 2.294 habitants. Ces derniers s'appellent les Castelainaisiens.

Superficie

24,07 km2 soit 44 habitants au km2.